

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

### EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe  
Id. de D. N. Fábregas de la suscripción por  
gases.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 mrs. por finca.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### EXCURSION AL ISTMO DE SUEZ.

#### Conclusion.

Bajo la impresión de tales ideas y del asombro que nos causaba la vista de aquellos hombres trabajando en el desierto, avanzamos siguiendo el trazado del canal que indicaban las excavaciones hechas; nos hallamos pronto en medio de los primeros trabajadores que cavaban la tierra, cargaban y transportaban en canastas cantando. Los cheiks, de pie entre los grupos; los alentaban con palabras: no se veía siquiera un palo como signo de castigo, cosa extraordinaria en Egipto; conociese que aquellos hombres trabajaban por su cuenta; reinaba una gran animación, era un magnífico espectáculo. Llegados á la cima del Seuil, al punto culminante del canal, el panorama tomó entonces un carácter imponente de grandeza: 20,000 individuos se estendían como una inmensa serpiente en un espacio de cinco kilómetros. Era un hormiguero de hombres, subiendo los unos, bajando los otros de los altos ribazos; parecía que todos entraban ó salían de la tierra; las tiendas se levantaban por una parte, con la otra montaña; era el dique del canal en Asia. En el fondo se descubría el lago Tymsah, en el punto mismo de la apertura del canal; á la derecha se extendía la villa del Seuil con sus establecimientos, su mezquita y su iglesia. Tan magnífico lienzo tenía por marco el desierto, y por horizonte las montañas de Djebel Cenfelli y del Attaka, al pie de la cual se encuentran Suez y el mar Rojo.

Dicíos la impresión que experimentamos al aspecto de aquel conmove-

dor espectáculo, sería imposible; es preciso contemplarlo para poderse dar razon de él; porque desde el punto elevado en que nos hallábamos, se abrazaba con la mirada el conjunto de los trabajos. «El caual está abierto», exclamó uno de los huéspedes, y tenía razon, porque nada puede detener ya la apertura del istmo: apenas podrían retardar la ejecución de tan importante empresa circunstancias graves e inverosímiles. Estráense cada mes 600.000 metros cúbicos de tierra; dentro de algunos días se extraerá un millón en el mismo espacio de tiempo, y con ayuda de las dragas se alcanzará todavía mas. En junio el Seuil D'Elguis estará cortado, y el agua del Mediterráneo correrá por el lago Tymsah. Calculando por lo que se hace actualmente, no cabe duda alguna de que los mares Mediterráneo y Rojo estarán en comunicación directa en el transcurso del año próximo.

Después de haber gozado de un espectáculo tan grandioso, ¿qué podrá decirnos de la villa del Seuil con sus calles anchas, sus talleres, sus almacenes, su iglesia, su barrio árabe, su mezquita, su hospital, etc.? La imaginación queda maravillada cuando se reflexiona en los esfuerzos que hubo que emplear para conducir todos aquellos materiales á fin de obtener el resultado de que acabamos de indicar; cuando se piensa en que apenas hace un año no existía en el Seuil ni una tienda, ni un habitante; que era el desierto, y que en la actualidad es una población.

Debíamos caminar de sorpresa en sorpresa aquél dia: la más dulce nos esperaba por la noche. Al dirigirnos por en medio de los trabajadores al

último almacén del Seuil, encontramos el agua del Nilo en un espacioso estanque, conducida a él por una tajea derivada del caual de agua dulce. Sobre el estanque se eleva el kiosco del virey en una magnífica posición escogida por él mismo, y desde donde se domina la entrada del canal marítimo en el lago Tymsah y en el lago mismo.

«El dia fué completo. El siguiente, á las ocho de la mañana, llegamos á orillas del canal de agua dulce sobre el terraplen del Tymsah, donde ha de construirse la ciudad central del istmo, y en que se elevan ya tres casitas. La situación es admirable; el canal de agua dulce la atravesará; á sus pies se establecerá el lago formando un espacioso puerto, punto central de un triple mundo, que se halla abierto naturalmente, pues el fondo del lago está á siete metros mas bajo que el nivel del mar. Montamos en barcas; y como si todo hubiese de ser favorable en nuestro viaje, un viento fresco comenzó á soplar á través del desierto; nos empujó hacia los lugares bílicos del Succoth, de Rhamsés; nos hizo flanquear en algunas horas el valle de Gesen, y nos condujo á Pithoum, hoy Tel el Kebir, centro de la hermosa propiedad que la compañía ha comprado recientemente al virey.

«Recorrimos 52 kilómetros del canal, 18 de ellos a través de tierras cultivadas su anchura es de 12 metros y fué terminado en pocos meses, no habiéndose tenido conocimiento de tal trabajo hasta que se concluyó enteramente; pone en comunicación acuática al Cairo y Alejandría con el centro del istmo; alimenta á los trabajadores del Seuil; sin aquél canal el trabajo

que hemos visto sería imposible. La adquisición de la hermosa propiedad del Ouady, que tiene 23 kilómetros de largo y contiene cerca de 2,000 hectáreas, merece la atención. Es una residencia verde y encantadora, con aldeas, tierras fecundas, jardines y un castillo. No produce más que un 6 por 100 ahora, si bien muy luego dará un 10, pero esta renta es nada comparada con su posición. Merced á ella, la compañía es dueña del agua dulce para sus trabajos en el istmo; es el complemento de la concesión otorgada por el virey; es el porvenir y la propiedad íntegra del canal marítimo para la compañía.

«Permanecimos un día en aquella residencia; asistimos á las reuniones de los diversos jefes fellahs ó beduinos que acudían á saludar á Mr. Lesseps, presidente de la compañía, á su señor y dueño, porque la propiedad es lo que se llame un *chifflik* ó tierra señorial. Los habitantes dependen únicamente del propietario, que satisface los impuestos y suministra hombres para el ejército; la justicia se administra en su nombre.

«El sábado 15 llegamos á Zígazig por el canal. Allí montamos en el ferrocarril, que nos condujo hasta Alejandría. Podemos decir que en 8 días recorrimos 600 kilómetros, salimos del Cairo, bajamos por el Nilo hasta Damietta, atravesamos el lago Menzaleh, visitamos los trabajos del istmo, las propiedades de la compañía, y llegamos á Alejandría por Zígazig. En otro tiempo hubieran sido necesarios un mes, abundantes provisiones, equipajes y camellos, hoy es un paseo de recreo.

«Os he descrito tan sucintamente como me fué posible mis impresiones y lo que he visto: ¿creeis que se conozca perfectamente en Europa lo que pasa en el istmo de Suez? ¿Sabeis que el trabajo no se ha interrumpido un solo momento, que existe ya una villa de 5,000 almas llamada Port Said, con talleres de todas artes y oficios; que hay 57 kilómetros de canal marítimo navegable, y que un canal de agua dulce va desde el Nilo al corazón del desierto? ¿Sabeis que el desierto está poblado; que más de 200,000 obreros árabes han contribuido coa sus trabajos á aquella gigantesca obra; que el virey tiene su prefecto en el istmo; que hay 20,000 trabajadores

en ejercicio durante el Ramadhan: que para el mes de abril habrá doble número, y que antes de tres el Seuil estará cortado? ¿Conociais las consecuencias de la adquisición de la propiedad señorial del Ouady? Si aun se ignoraba en Alejandría, ¿teoríais conocimiento de tal contrato en Francia? Hoy he podido juzgar por mi mismo: he visto. Que los que tengan dudas acerca del éxito de tan importante empresa hagan lo que yo he hecho y den un paseo por el istmo; seguramente se desvanecerán sus dudas.

Al terminar, creo conveniente llamar la atención acerca de los individuos que cooperan á la apertura del canal, y que residen en Egipto y en los lugares de los trabajos. Es un personal escogido, animoso y adicto, especialmente á la persona de Mr. de Lesseps, que dirige en jefe todas las operaciones. El virey mismo ha depositado toda su confianza en él, y en verdad que obtiene la réciproca. Es un príncipe muy instruido y apreciable, forma también parte del personal del istmo. Aunque atormentado por los ingleses, jamás ha abandonado el pensamiento de la apertura del canal, conoce su extensión y consecuencias. Hoy mismo impulsa la ejecución y quiere que el canal se haga; ha tomado el título de presidente de los trabajos. Ya veis que los generales son dignos del maestro; es imposible que los trabajos se paralicen, y que desde de poco dejara de reunirse el Mediterráneo y el mar Rojo. En la actualidad el virey viaja por Europa; saludad en él al soberano que se ha atrevido á emprender la obra más colosal de los tiempos modernos, y que, estando seguros de ello, la conseguirá llevar á cabo.»

— De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 31 de agosto.

La derrota de Garibaldi sigue siendo el tema de todas las conversaciones. Unos opinan que ahora es preciso mas que nunca sostener la ocupación de Roma y no dar el menor pretesto al partido de acción para alegar sus pretensiones sobre Roma como capital. Así es que en concepto de algunos la victoria que acaba de obtener el gobierno piemontés no cambiara nada en la situación, y solo será un

nuevo motivo para sostener la ocupación francesa en Roma.

Otros al contrario opinan que el Piemonte aprovechará esta circunstancia para insistir cerca del gobierno francés á fin de obtener la evacuación de Roma, y que la Francia, que ha salvado de un gran peligro su popularidad gravemente expuesta en el mero hecho de que hubiese debido hacer armas contra italiani, se hallará mas que nunca en el caso de favorecer los designios del Piemonte.

Así es que en París se espera recibir una nota diplomática del Sr. Rattazzi concebida en el sentido de apremiar al gobierno francés para que evacue á Roma. Y en punto á la actitud que con este motivo se supone que tomará la Francia, di ese que en el consejo privado que se reunirá el lunes, los consejeros más autorizados de la Corte, Mr. Thouvenel y Mr. Persigny en especial, insistirán en que se comunique al gobierno de Túria una resolución definitiva.

Sin embargo debe reconocerse que las dificultades que hasta ahora han impedido al Emperador tomar una resolución en este sentido, subsisten todavía, y que la prisión de Garibaldi no ha cambiado nada en la cuestión interior, que sigue siendo el nudo de la dificultad. Mas para salir de la situación actual, se cree inevitable romper ó desatar este nudo. ¿Se atreverá el Emperador á hacer frente á todas las dificultades tomando una resolución definitiva? Esta es la cuestión.

En semejante estado ocurriría a algunos como solución del problema la idea de convocar unas nuevas Cámaras, de apelar á la nación; pero á esto no accedería probablemente el Emperador, y se comprende que se valiere antes de adoptar semejante resolución. Este sería el único modo de consultar si la nación pide ó no la evacuación de Roma.

Según me escriben de Italia, al recibirse la noticia de haber sido preso Garibaldi estallaron en Génova graves desórdenes. Hablase de haber habido varios muertos y heridos. A pesar de esto algunos creen, equivocadamente en mi concepto, que después de haber sucumbido Garibaldi con toda su popularidad, difícil es que lo obtenga otro.

La insurrección de Génova es sin duda exclusivamente local y la última

manifestación de un partido desespe-  
rado: acaso este movimiento que se  
anuncia, es el mismo de que se habló  
en los partes del 28, y por consiguiente  
antes de recibirse la noticia de la  
derrota de Garibaldi.

Esta mañana Said Bujá ha partido  
para Constantinopla.

Asígurase que en el consejo gene-  
ral de la Mancha se ha suscitado una  
discusión entreñada entre Mr. Havin,  
director del *Siecle*, y Mr. Leverrier,  
descubridor del planeta que lleva es-  
te nombre. La astrología, que por lo  
 visto no anda siempre por las nubes,  
ha quedado en tan mal punto que has-  
ta se ha hablado de un duelo ó de  
formación de causa por calumnia. Pa-  
rézeme que Mr. Leverrier preferirá  
este último medio.

El consejo de ministros que debía  
renuirse el lunes se aplaza hasta el má-  
rtes, a fin de que puedan asistir a él  
todos los ministros. Dícese que M.  
Thouvenel presentará el proyecto de  
evacuar á Roma. Se hablará también de  
la reunión de los distritos electorales.

El emperador sale el martes para  
Biarritz.

#### — De La Correspondencia:

En el año de 1790 se componía la  
marina española de 93 navíos de li-  
nea y 84 fragatas, de los cuales los seis  
primeros fueron apresados á los ene-  
migos. Estos buques corrieron las vi-  
cissitudes siguientes: Navíos perdidos  
en combates navales 10; perdidos por  
voladuras causadas por los mismos  
combates 8; en naufragios 14; en vola-  
duras 2; entregados á los extranjeros  
y vendidos á los mismos por orden del  
gobierno 9; deshechos en los arsenales  
de la península y Ultramar por falta  
de carena 48; en sublevaciones ó en-  
tregados á los insurgentes 1; total 92;  
quedando solo un navío, el *Soberano*,  
que posteriormente fué destinado á  
poner en la Habana, y cuyo casco se  
ha mandado vender hace muy pocos  
días. De las 84 fragatas basta decir que  
se dejaron podrir 37 en nuestros ar-  
senales.

— El Sr. Xifré ha introducido en  
Arenys, dice *El Telégrafo*, una nue-  
va industria, y este es otro de los mu-  
chos y grandes favores que la villa de-  
berá á esa benéfica familia. Esta indus-  
tria consiste en la confección de los  
encajes finos llamados valeciones y  
comúnmente valeociadas. Hasta ahora  
han venido esos encajes del extranjero,

y su patria es Bélgica, y tambien, co-  
mo lo indica su nombre, la ciudad de  
Valeciones, que está en la frontera  
de Bélgica. Introducida esta industria,  
cesará el tributo que se paga al estran-  
jero, y la idea de traerla á Arenys ha  
sido felicísima, porque nadie ignora  
que desde tiempos inmemoriales se  
elaboran en Arenys encajes de todas  
clases.

— Escriben de Nueva-York que á  
la fecha del 14 de agosto habían lle-  
gado á aquel puerto la fragata de va-  
por *Guerriere*, que llevaba el pabellón  
del contra-almirante Renault, coman-  
dante de la division naval francesa,  
y las fragatas de vapor *Gassendi* y  
*Reuandin*.

— Nueva-York 16 de agosto. — Se  
confirma que el ejército de Mac-Cle-  
lland se ha retirado de Harrison Lan-  
ding en dos columnas, una por tierra  
y por la vía de Williamsburg y otra  
por el río James.

— El gobernador del Estado del  
Massachusetts ha dispuesto el alista-  
miento de los negros.

El Ayuntamiento de Nueva York  
ha destinado un millón de duros pa-  
ra la defensa del puerto.

Han sido confiscadas trescientas ca-  
sas en Meofis.

El general Butler ha impuesto en  
Nueva Orleans una contribución for-  
zosa de trescientos mil duros que de-  
berán pagar los banqueros y los co-  
merciantes, y cuyo producto se des-  
tina a los pobres.

La expedición de Barnsby ha lle-  
gado á Culpepper.

El gobernador del Keatú ki reco-  
mienda que se apruebe la proposición  
de Grittenen como la mas preferible  
para el restablecimiento de la paz.  
M. Clay ha pronunciado un dis-  
curso en que acusa violentamente al  
Parlamento, á los periódicos y al pue-  
blo inglés, y hace el elogio de la  
Francia y de la Rusia.

— Un periódico agrícola de Milán  
asegura que las abejas no se contentan  
con dar miel y cera, sino que facilitan  
además la fructificación de los árbo-  
les. Una huerta en cuyas cercanías ha-  
ya colmadas, producirá mucho más  
que otra, aunque se cultive con los  
mismos cuidados, y esté situada en  
iguales condiciones de terreno y cli-  
ma. Este hecho, á primera vista muy  
extraño, tiene fácil y muy pronta es-  
plicación. Posándose en las flores, la

abeja hace caer el polvillo fecundante,  
ó polen, sobre el estigma, ó bien lo  
lleva á estos últimos órganos, despues  
de haberlo cogido en su abdomen y  
patas, al revolverse en la flor para es-  
traer mejor los jugos de ella. Así que  
resulta una fecundación artificial, que  
muchas veces, y por los medios de la  
naturaleza, tales ó cuales circunstan-  
cias atmosféricas hubieran quizás im-  
pedido.

#### MAHON 7 DE SETIEMBRE.

Sitio de Fuenterrabia por los franceses,  
defendida por los españoles al mando del  
capitan D. Domingo Egúia: socorre la pla-  
za el marqués de los Velez.

El príncipe Eugenio derrota completa-  
mente á los franceses junto á Tarrin.

Hoy se celebra en San Luis la  
fiesta anual nombrada de San L'ehuiset,  
y mañana tendrá lugar en Alayor la de  
la Virgen de Gracia.

En ambas partes habrá corridas de ca-  
ballos y baile público.

Durante el mes de agosto ven-  
ciendo entraron en este puerto 64 embarca-  
ciones, de ellas 60 nacionales y 4 estranje-  
ras, las nacionales, 58 con carga con 6,518  
toneladas y 2 en lastre con 65, y la estran-  
jera tambien con carga con 160, compo-  
niendo un total de toneladas entradas de  
6,543.

Han salido 64 embarcaciones todas na-  
cionales, 26 en lastre con 740 y 38 con  
carga con 4,448 componiéndose la cifra de  
toneladas salidas de 5,188.

#### BOLETÍN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.  
Ss. Anastasio mártir y Santa Regina virgen y  
mártir.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita  
á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San  
Francisco.

En la de Ntra. Sra. de Gracia esta tarde á las  
6 se cantarán completas solemnes; mañana á las 8  
D. Francisco Arbua pbro. publicará las glorias  
de dicha virgen por la tarde á las 5 se cantará el  
S. Rosario á toda orquesta.

En la de Santa María á las 10 habrá oficio so-  
lemne y sermón del propio misterio del dia sien-  
do el orador D. Francisco Orfia pbro.

SANTO DE MAÑANA.  
La Natividad de Nuestra Señora.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.  
SOL.—Sale á las 5 horas y 33 ms.—Póngase  
á las 6 h. y 22 ms.  
LUNA.—Sale á las 5 h. 39 ms. de la T.—Sa-  
pone á las 1 h. y 31 ms. de la M.

**ORDEN DE LA PLAZA**

al n.º 6 de setiembre de 1862.

En cumplimiento de lo prevenido en Real orden de 9 de Abril de 1856, habrá mañana visita general de cárceles. El acto será de rigurosa gala en los cuarteles de la Esplanada y principiará á las doce en punto. Los presos dependientes de los Juzgados privativos de Artillería é Ingenieros, serán conducidos con la conveniente anticipación á la Prevención del primer Batallón fijo de Artillería por los respectivos Fiscales, y los demás procesados ó sumariados de los diferentes Cuerpos é institutos militares residentes en la Plaza, serán igualmente conducidos á la Prevención del Regimiento Infantería de Granada, en la Esplanada de esta Ciudad.

Los Fiscales que eatiendan en las causas de estos últimos, me presentarán en el acto de la visita estados clasificados de las causas que tuvieren, arreglándose al formulario de costumbre; e to sin perjuicio de que esta tarde me remitan los SS. Gfes principales de todos los nombrados Cuerpos relación nominal en que expresen los presos que tuvieren y puntos donde se hallan.—El General Gobernador—Bassols.

Servicio para el 7.

Gefe de dia: D. Francisco Marbeuf y Athys comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34.

Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza.—Hospital y provisiones, Granada.—El Sargento Mayor interino, José Ansaldi.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

## SALIDAS.

Para Palma polaca esp.ª Atenas, de 295 t., cap. D. Miguel Mascaró, con 21 trip. y azúcar.

Para Constantina bergantín inglés Mio Zio, de 208 t., cap. Roberto E. Yordon con 9 trip. y lastre.

**ANUNCIOS.**

## EN VENTA.

Lo está la casa número 3 de la calle Cos de Gracia, propia de los herederos de doña Juana Goñalons y Vanrell.

Dará razon D. Nicolás Fábregues, plaza del Príncipe número 9.

En la calle del Cos de Gracia casa n.º 37 se vende un sofá; dos sillones y doce sillas de nogal con muelles y de guta-percha, una cómoda, un tocador, una mesa de planchar, y varias esteras nuevas.

**CANARIOS.**

Los hay para vender en la calle de San Roque n.º 39.

**CONFITERÍA DE ANDREU.**

Hoy se encontrarán MERENGUES DE FRESA en dicha confitería, como también los nuevos biscochos aragoneses.

**CONFITERÍA ORIENTAL.**

JUAN B. VISA.

**Confitero de cámara de S. M.**

A mas de los antiguos merengues de fresa, Rom, Marrasquin y de todas clases de licores y frutas, con los que hace años se sirve en este establecimiento á sus favorecedores, hoy se encontrarán los nuevos y de un gusto especial llamados Coco acerola que por primera vez se fabrican en esta ciudad.

Tambien se hacen cuartos exactamente iguales á los de Mallorca.

Igualmente se harán hoy por primera vez los muy famados biscochos de las monjas, marroquies, de Sevilla, los que son favorecidos por continuos pedidos de todos los puntos de España y Francia.

**MISCELANEA.**

Botijuelas aceitunas sevillanas á 7 rs. Satchichones de Vich á 10 rs. libra.

Jamones á 4 y 4 ½ rs. idem.

Frescas sardinas de Nantes; cajas de Guayaba y Mamey; dulces de América á 15 rs. vn. caja.

Pomos aceitunas de Bourdeaux; idem encurtidos de todas clases; tarros mostaza Diaphana á 5 rs. vn.

Anchoas de varias clases.

Miel de superior calidad por arrobas á 15 cuartos libra.

Whiski á 16 rs. botella.

Cajas pastillas de Vichy.

Desde el 15 del que rige se encontrará iurron conservado en latas para la exportación.

Se elaboran toda clase de dulces, biscochos, pastas, natillas, remas, pasteles, pastillas y grageas, al estilo español y francés. — Ramilletes desde el infinito precio de 10 hasta 2,000 rs.

Chocolate de todos precios, y mil otros artículos que sería pródigo enumerar.

**ALBUM DE LOS JARDINES.**

Descripción de todas las plantas que se cultivan en los jardines, y su conocimiento por medio de láminas litografiadas iluminadas.

Obra indispensable á los aficionados al cultivo de plantas, á los floristas y agricultores; útil y amena para las personas indiferentes a esta ciencia.

Se hacen dos ediciones, una en español y otra en francés.

Uno de los obstáculos que se presentan por lo regular á los aficionados al

cultivo de plantas para sus jardines, y aun muchas veces á los mismos floristas horticultores al hojear los grandes catálogos, es, desconocer las plantas que en ellos se encuentran, y por consiguiente no poder hacer los pedidos con conocimiento de causa, esponiéndose á recibir plantas bien distintas de las que ellos desean, y viéndose muchas veces envueltos en un caos de donde no acieran á salir.

La variedad de nombres con que los horticultores bautizan las plantas en sus catálogos, hacen que la confusión aumente mas aun, y que el aficionado que incautamente coje uno de ellos se halle perdido entre tanto nombre sin saber por cual decidirse.

Esta duda ha concluido ya con nuestra obra. Todo aquel que quiera tener una planta hermosa no tiene mas que recurrir á ella y encontrará perfectamente dibujada con su verdadero colorido la flor que apetece, hallando al mismo tiempo el nombre con que debe pedirla.

EL ALBUM DE LOS JARDINES se publicará por entregas mensuales, componiéndose cada entrega de 12 láminas perfectamente litografiadas e iluminadas por los mejores artistas, representando todas ellas las mas hermosas flores que se cultivan en los jardines, tomado su dibujo del natural, acompañándolas la descripción y clasificación de cada una de ellas.

Las entregas se repartirán el dia 15 de cada mes, sin interrupción de ninguna clase.

El precio de suscripción es de 100 rs. al año en toda España, haciendo la suscripción directamente á D. José Sañudo de la Pelilla, en Burgos, y 120 haciéndola por medio de los libreros y comisionados.

Si se llegase á reunir 500 suscripciones para cada una de las ediciones el precio será de 60 y 80 respectivamente en vez de 100 y 120.

La entrega 1<sup>a</sup> se publicará tan pronto como se haya reunido el número suficiente de suscriptores, por lo que se ruega á las personas á cuyo poder llegue este prospecto y deseen suscribirse, no tarden en dar el aviso, indicando cual de las dos ediciones deseen.

No se sirve suscripción que no se pague adelantada; pero no se exigirá el pago á los suscriptores sino reunido el número suficiente para su publicación.

Admite suscriptores en esta ciudad D. Bernardo Fábregues, imprenta de este Diario.

**NODRIZA.**

En esta imprenta dará razon de una, viuda y á quien se le ha muerto la criatura, que deseá hallar otra para amamantar en su propia casa.

Por todo lo que se haga en su favor el Hospital.

Director y editor responsable,

y suscripciones José Hospital.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, n.º 21.